

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

## El IPC se modera hasta el 2,3% en marzo por el precio de la luz

J. S., Madrid  
El IPC se relajó en el mes de marzo. El índice de precios se situó en el 2,3%, siete décimas menos que en febrero, según adelantó ayer el Instituto Nacional de Estadística, merced a la caída de los precios de la luz y de los carburantes. Es la primera caída de la tasa desde abril de 2016, cuando el índice, entonces en terreno negativo (-1,1%), inició una trayectoria ascendente hasta febrero de este año, cuando alcanzó el 3%.

El mes pasado, el índice repitió la misma tasa que en enero, el 3%, un ritmo desbocado, desconocido desde octubre de 2012, por la subida experimentada por la electricidad en el inicio del año, cuando marcó récords por la concurrencia de una serie de circunstancias que hicieron aumentar mucho la demanda (ola de frío) al tiempo que descendía la oferta (ausencia de viento y lluvia, exportaciones de electricidad a Francia y escasez de gas). Los precios de la electricidad se relajaron en febrero y en marzo siguen esa senda descendente.

Además, la caída en marzo del precio de la luz contrasta con la subida experimentada por esta partida en el mes de marzo del año pasado, subraya el INE, que también apunta a la bajada del precio de los carburantes comparada con la subida del mismo período del año anterior.

En términos mensuales, el IPC no varió en el mes de marzo con respecto al de febrero. Si lo hizo el IPC armonizado, el que se elabora en las mismas condiciones que el resto de países de la Unión Europea para poder hacer comparaciones. Este último registró una caída interanual de nueve décimas, hasta situarse en el 2,1%, una subida mensual del 1,1%.



Luis de Guindos, ministro de Economía (izquierda), y Luis Garicano, responsable económico de Ciudadanos, ayer tomando un café en los aledaños del Congreso. / JULY MARTÍN

## Rajoy y Rivera acuerdan no subir impuestos para desatascar los Presupuestos

JUAN JOSÉ MATEO / J. SÉRVULO GONZÁLEZ, Madrid  
El Gobierno del PP cerró ayer el apoyo de los 32 diputados de Ciudadanos a los Presupuestos de 2017 a cambio de prescindir, por el momento, de los nuevos tributos verdes y sobre bebidas azucaradas. El pacto incluye unos 4.000 millones en medidas sociales para cumplir el pacto entre Rajoy y Rivera. El Ejecutivo busca ahora el voto de los siete diputados que suman el PNV (5), Coalición Canaria (1) y Nueva Canarias (1), para reunir los 176 apoyos necesarios para aprobar las cuentas.

Rajoy y Rivera cerraron el acuerdo con una llamada telefónica tras una intensa negociación. Ciudadanos solo comprometió su apoyo cuando el Gobierno retiró de la mesa los impuestos medioambientales —con los que esperaba ingresar unos 500 millones— y sobre las bebidas azucaradas —un impuesto con objetivos sanitarios que ingresaría 200 millones— que comprometió en diciembre con Bruselas para garantizar el cumplimiento del déficit.

El Ejecutivo aseguró a Ciudadanos que tampoco aumentará el IRPF ni el IVA, y que este gravamen bajaría del 21% al 10% en el caso

de los espectáculos al aire libre. Finalmente, tanto el Ministerio de Hacienda como el de Economía dieron su visto bueno. Montoro se opone públicamente a nuevas subidas del IVA, en contra de los consejos de la Comisión Europea, el FMI y la OCDE, y espera bajar el IRPF en cuanto la economía lo permita. "Hemos tenido que cerrar algunas cosas, no ha sido fácil, pero nada es fácil en la vida y a veces lo difícil tiene más atractivo", dijo ayer Rajoy, desplazado a Malta para la reunión del PP europeo, informa Javier Casqueiro.

"España entra en una dinámica nueva, porque dos partidos

## El Gobierno y el PNV acercan posiciones

Tras lograr el apoyo de Ciudadanos, el Gobierno centra toda su atención en el PNV, al que ha dedicado distintos gestos.

Primero fue el compromiso de inversiones en el tren de alta velocidad vasco y ahora la Ertzaintza. El portavoz del PNV en el Congreso, Aitor Esteban, confirmó ayer un acuerdo para desbloquear las promociones de 2015 y 2016, unas 500 plazas que estaban recurridas. El acuerdo allana el camino al pacto en los Presupuestos, pero "no garantiza el apoyo", dijo Esteban. "No hay nada cerrado".

que competimos somos capaces de ponernos de acuerdo", opinó Rivera tras hacer públicas las cifras del acuerdo, adelantadas por EL PAÍS. "Este es un mensaje a Europa en el que decimos que España es un país que cumple, en el que el Gobierno tiene un socio que puede discrepar en unos temas pero con el que puede estar de acuerdo en los importantes".

## Récord fiscal

"La recaudación está por encima de lo previsto y eso es la mayor garantía de que el acuerdo de no subir impuestos se cumplirá", aseguró una fuente de Ciudadanos. El Gobierno prevé que la recaudación supere este año los 200.000 millones, un 7,8% más que en 2016. De lograrse sería la mayor cosecha fiscal de la historia por encima de los niveles de 2007.

Según el acuerdo, las cuentas públicas dedicarán 1.200 millones a programas para parados de larga duración; 500 para apoyar a las pymes e invertir en la Red Cervera de innovación y transferencia tecnológica a las Universidades; 100 millones para luchar contra el fraude; otros 100 para la modernización de la justicia; 97 millones de apoyo al I+D+i; 50 para compra de libros de texto; y 30 para luchar contra el fracaso escolar. En materia social, se emplearán 500 millones para financiar un complemento salarial para los trabajadores jóvenes con menos ingresos; 480 para la tarifa plana de autónomos; 340 para luchar contra la pobreza infantil; y 235 para aumentar los permisos parentales. Además, sube un 14% el gasto para luchar contra la violencia de género (unos cuatro millones) y un 10% el de la dependencia (unos 100 millones).

En agosto, las dos partes pactaron que dedicarían 5.000 millones para aprobar las reformas de su acuerdo. En diciembre, redujeron el gasto a 3.850 millones, argumentando que los Presupuestos no se aplicarían durante los 12 meses completos. Ayer la cifra aumentó a más de 4.000 millones. "El pacto con Ciudadanos es ejemplo de esta legislatura de diálogo y acuerdo", dijo ayer Rafael Hernández, portavoz parlamentario del PP, que aseguró que el Ejecutivo está "próximo" a lograr el apoyo de Coalición Canaria y que negocia intensamente con el PNV.

## Patronal y sindicatos acercan posturas en el pacto salarial

MANUEL V. GÓMEZ, Madrid  
Las negociaciones para un pacto salarial se han desbloqueado. Después de meses de parón, en las últimas fechas partes han retomado los contactos. Los empresarios, CEOE y Cepyme, han admitido una de las demandas sindicales: que haya un suelo mínimo de subida salarial. Han propuesto en la mesa de negociación a CC.OO y UGT una banda que oscile entre el 0,5% y el 1,5% más un 0,5% por ganancias de productividad. También se baraja la posibilidad de

incluir algún tipo de salvaguarda que garantice el poder adquisitivo de los sueldos, aunque en este punto hay todavía incertidumbre sobre la redacción y las referencias a tomar, apuntan fuentes de ambas partes.

Ambos puntos, incremento salarial y cláusula de garantía, son los principales puntos de negociación. También habrá un apartado para igualdad, apuntan fuentes sindicales. El resto de temas que se han barajado en otros momentos (empleo, temporalidad, estruc-

tura de negociación colectiva) quedarán fuera. De esta forma, en teoría, será más fácil llegar a un punto común con rapidez.

Ese lugar compartido pasa, como han reclamado los sindicatos, por una banda salarial que contenga un suelo mínimo de incremento. Los representantes de los trabajadores, especialmente UGT, lamentan la redacción del pacto de 2015, en el que se fijaban recomendaciones con un techo (1% para 2015 y 1,5% para 2016) sin un suelo mínimo.

Por el momento, el ofrecimiento de las patronales, CEOE y Cepyme, 0,5% y un 1,5% más un 0,5% por productividad ha resultado insuficiente para los sindicatos. "Nos moveremos", apuntaba una fuente empresarial ayer, que también señalaba que podría haber resistencias en su organización a fijar un suelo. "Pero no puede ser que estemos diciendo que la economía va bien y no lancemos un mensaje en la negociación colectiva", abundaba la misma fuente. En cuanto a los plazos en que podría llegarse al acuerdo, desde la órbita patronal apuntan que debe ser rápido, "si no se nos va el tiempo", y no se descarta que sea la próxima semana.

También en los sindicatos esperan llegar a un acuerdo pronto, pero no son tan optimistas respec-

to a la posibilidad de llegar al pacto en tan pocos días. Aunque en ambas centrales sí que creen que antes del Primero de Mayo podría estar listo.

Estas conversaciones, en las que ya se han implicado directamente los presidentes y secretarios generales, implican un giro muy sustancial al clima que ha reinado entre los agentes sociales en este primer trimestre del año. En este período incluso se han intercambiado escritos duros, se han puesto sobre la mesa temas difíciles e, incluso, ha habido concentraciones sindicales en la puerta de la sede de CEOE. Ese tiempo parece quedar atrás y los puntos (negociación colectiva, contratación) lejanos se dejan para otros escenarios, como las mesas abiertas con el Gobierno.